

LOGOMAQUIAS PELIGROSAS

Las potencias imperialistas que bajo la bandera de la liberal democracia han agotado la fuerza civilizadora de Europa reduciendo a esta última a un campo de intereses materiales en insano contraste, cuentan todavía con auxiliares, más o menos conscientes, que en nombre de teorías y doctrinas nebulosas siembran el desconfianza e impiden la exacta visión de los problemas, dando lugar a logomaquias peligrosas.

Después de la desaparición de Polonia, víctima de su terquedad y de su ciega confianza en el apoyo de las democracias al servicio de intereses plutocráticos, se ha lanzado la idea de un bloque de países eslavos que debería constituirse alrededor de Polonia y comprender a Ucrania, Checoslovaquia, Yugoslavia y Bulgaria, para llegar a un centenar de millones que deberían contener el empuje de los noventa millones de rusos auténticos.

Estas lucubraciones, parecidas a las del doctor Benes, cuando pretendía que la pequeña Entente fuese considerada como una gran potencia, no tienen ninguna consistencia; aparte otros factores esenciales, se pretende confiar a la católica Polonia una función de guía de un grupo prevalentemente ortodoxo y cismático, desconociendo así una vez más la función fundamental de la religión en la vida de los pueblos.

Tales hipótesis no tienen, por lo tanto, ninguna probabilidad de realizarse, pero sirven para desviar la opinión pública, impidiendo el triunfo de las ideas verdaderamente fecundas.

Las megalomanías del doctor Benes contribuyeron en su día a imposibilitar la realización del proyecto del Duce acerca del pacto de los cuatro, así como hoy estas baladronadas alrededor de una resurrección de Polonia, sirven únicamente para desviar la atención de la tremenda responsabilidad de las democracias occidentales por su desaparición.

La experiencia debería servir para algo: Roma es la que ha indicado el camino y que hasta ahora no se ha equivocado nunca; la única barrera eficaz contra el bolchevismo soviético es el eje Roma-Berlín, y en lugar de buscar soluciones hipotéticas y forzosamente ineficaces, lo que precisa es eliminar las perturbaciones sobrevenidas a consecuencia de la incomprensión democrática y de la falta de realismo.

En este sentido el Gobierno de Roma está desarrollando una intensa acción cerca de Hungría por su sincera reconciliación con Rumania, y es interesante señalar el contraste entre la acción concreta y positiva de Italia y las peligrosas logomaquias democráticas.

SEGOVIANOS:

La chatarra que en los patios, desvanes y almacenes ocupa lugar ociosa suciedad y estorbo para todo. Entregadla a la Delegación de la Chatarra para atender a la reconstrucción de España.

LOS ROJOS SE HAN RETIRADO EN EL FRENTE DE SALLA

En combate aéreo han sido derribados once aparatos soviéticos

Comentarios a los discursos de Chamberlain y Hore Belisha

Berlín, 18 (1 t.). (De la Redacción de la Agencia Efe en Berlín).—Los periódicos publican los primeros comentarios a los discursos de Chamberlain y Hore Belisha en la parte que se refiere a la dimisión del ministro de la Guerra.

Opinan que la sesión de la Cámara de los Comunes ha sido una comedia, pues el público sigue sin enterarse de las causas que motivaron el cese de Hore Belisha en la cartera de Guerra. También publican en forma destacada la respuesta alemana al libro amarillo del Gobierno francés sobre la política que ha conducido a la guerra actual. Se pone de relieve la política agresiva de Daladier contra Alemania, que es el culpable de que el Gobierno francés no se aprovechara del ambiente favorable de Alemania en Septiembre de 1939, después de la reunión de Munich y del viaje de von Ribbentrop a París.—Efe.

SEGOVIANOS:

La chatarra que en vuestras casas no os sirve para nada, puede convertirse, si la entregáis al Estado, en oro precioso para la reconstrucción de España.

Helsinki, 18 (1 t.).—Noticias del frente de Salla confirman la retirada de los rojos. La actual situación demuestra que el alto mando ruso ha decidido aplazar las operaciones ante el temor de ser copados.

Dos compañías soviéticas encargadas de restablecer las líneas con sectores importantes de su retaguardia, han sido aniquiladas.

En segundo lugar, dicho aplazamiento puede deberse al intenso frío. La posible paralización de las operaciones en el citado frente que es uno de los puntos neurálgicos del frente de Finlandia, ha sido acogido con satisfacción.

Dieciocho aviones soviéticos atacaron ayer una pequeña ciudad del centro de Finlandia. Tres cazas finlandeses les obligaron a entablar combate, siendo abatidos once aviones rojos.

Antes de intervenir los aviones de caza finlandeses, los aparatos rojos arrojaron ciento cincuenta bombas, causando la muerte de dos personas y resultando otras dos gravemente heridas.

Cerca de Hapo un avión rojo ha tomado tierra, resultando muerto el piloto. Otros dos suboficiales que viajaban en el avión fueron hechos prisioneros.—Efe.

Un invento para recomendar prudencia a los conductores de automóvil

Nueva York.—Una Casa yanqui ha lanzado al mercado un pequeño invento muy útil para los automovilistas temerarios. Se trata de un contador de velocidades que avisa al motorista de los peligros crecientes que le amenazan cada vez que pisa más a fondo el acelerador. Una voz misteriosa producida por un disco de gramófono, le avisa que ha llegado a los sesenta kilómetros a la hora, y le recuerda que esta velocidad sólo puede ser empleada en carretera, y nunca en poblaciones. A los setenta y cinco kilómetros, la voz amiga le dice: «Aún dominas tu coche, pero ten cuidado con los que se cruzan. Y, a propósito, ¿cómo funcionan tus frenos?»

Cuando el coche alcanza los cien kilómetros la voz se torna imperiosa, y dice: «Cuidado, ahora eres el único responsable de lo que pueda ocurrir!» Y cuando el coche vuela a ciento veinte, la voz, con acento dolorido, dice: «Ruego a Dios por tu alma».

Parece ser que este aparato automático de alarma ha dado magníficos resultados.

PARTES DE GUERRA

EL FRANCÉS

París, 18 (1 t.).—El comunicado de guerra del Ejército francés correspondiente al día de hoy, por la mañana, dice lo siguiente:

Durante la noche, tranquilidad completa en el frente. Actividad artillera bastante viva en la región Oeste del Sarre.—Efe.

EL ALEMÁN

Berlín, 18 (1 t.).—Comunicado de guerra del alto mando alemán del Ejército del Reich:

En el frente Oeste, sin acontecimientos dignos de mención.

Las fuerzas aéreas han realizado vuelos de vigilancia de la frontera Oeste y sobre las costas de Escocia.—Efe.

EL RUSO

Moscú, 18 (1 t.).—El comunicado de guerra del departamento de Lenigrado da cuenta de que ayer ha habido en todos los sectores actividad de las patrullas y algún fuego de artillería y fusilería.

La aviación soviética efectuó vuelos de reconocimiento y bombardeó los nudos ferroviarios y algunos objetivos militares.

En combate aéreo han sido derribados once aparatos enemigos.—Efe.

Se hunde un escenario y resultan heridos 36 espectadores

Dos de ellos muy graves

Lisboa, 18 (1 t.).—Cuando se celebraba una representación en un teatro improvisado de Remoae, cerca de Melgaco, se hundió el escenario resultando heridos treinta espectadores, dos de ellos gravísimamente.—Efe.

EN EL CANADA

El abandono en que quedan las madres de los llamados a filas

Nueva York, 18 (1 t.).—El jefe del partido conservador del Canadá ha reprochado al Gobierno porque millares de mujeres canadienses, cuyos hijos han sido llamados a filas, están desprovistas de toda asistencia social y económica.

Agrega que el jefe del Gobierno debe resolver esta situación. La miseria de estas mujeres es muy grande y hay que acudir en su socorro antes de que el asunto vaya al Parlamento.—Efe.

Vida económica internacional

Gran oportunidad para encontrar capitales

Por PEDRO RICO RUANO

Produce cierta extrañeza ver que en el ambiente no se habla de nuevos negocios, de grandes negocios. El mercado de emisiones que por esta época suele encontrarse en plena ebullición, únicamente se mueve en función de la ratería de las conversiones. Las grandes empresas se aprovechan del momento, de la tendencia claramente bajista del precio del dinero, para producir en condiciones leoninas la conversión de sus cuadros de deudas a largo plazo, en algunas ocasiones con rendimientos iguales a los de los valores del Estado.

Si hay algún movimiento en la creación de nuevos valores, corre a cargo de obligaciones o de cedulas y títulos de entidades de derecho público. No es esto, ciertamente, lo que el mercado necesita. Su actual apatencia de valores industriales, su búsqueda de valores industriales en los que realiza la inversión sin reparar en el precio, pone de relieve cierto estado psicológico especial, propicio a la consideración de la inversión en negocios, evidenciando una transformación radical en lo que hasta ahora fue política de inversión del capital español, mucho más aficionado a la tranquila renta del fondo público y de la obligación que a la colocación de sus ahorros en negocios que representaran la creación de nuevos medios de vida económica en el país.

La tendencia del capital, del ahorro, se va transformando. Y de esa transformación debieran aprovecharse los hombres de empresa. Sin duda alguna es una gran oportunidad la que ahora se ofrece al hombre de negocios, al capital de industria española, para realizar sus sueños creadores. Su lamentación eterna contra el retraimiento del capital de esta línea de inversiones se encuentra ahora enjugada por la tendencia francamente contraria. ¿Por qué es el hombre de empresa el que acude ahora a cubrir la demanda de negocios del dinero?

Se da la circunstancia de que España necesita nuevas industrias. El programa de autarquía, la preparación de elementos de producción industrial que nos permita alcanzar cada vez más la línea de la propia suficiencia, lleva en sí una voracidad inmensa de capitales. De capitales y de hombres; de millones y de técnicos. Por una serie de coincidencias, viene a darse para todos estos factores un punto de convergencia. Porque, además, resulta que sería muy oportuna esa fuente de inversiones. El saneamiento del mercado de capitales, la normalidad de su ritmo, el equilibrio entre la producción de ahorro y las capacidades de absorción del mercado tienen forzosamente que producirse. Y es por estas circunstancias por lo que produciría efectos muy saludables en el funcionamiento de la máquina dineraria, una punición en el mercado de capitales que convirtiera los inactivos depósitos de dinero en participaciones de industrias, moderando un tanto la fiebre de inversión que en el capitalista se produce y que experimenta una peligrosa exacerbación con reflejos clarísimos en el precio del dinero y en la capitalización de los valores mobiliarios, cada día más baja, al no encontrar una válvula de seguridad que modere sus ansias de colocación, que nivele la oferta de capitales con la demanda de valores de inversión.

(Agencia Internacional Arco Spes.)

Quince pueblos inundados por las últimas nevadas

Exámenes extraordinarios de ingreso en el Instituto

Los alumnos que tienen solicitado verificar el examen de ingreso en este Instituto durante la presente convocatoria, se presentarán en este Centro el próximo martes, día 23 del actual, a las diez y media en punto de su mañana, debiendo venir provistos de pluma, a ser posible estilográfica. Los que en el momento de ser llamados no se presenten o no entreguen al señor presidente del Tribunal certificado de enfermo, perderán el derecho a ser examinados en la presente convocatoria.

Examen de asignaturas

Los que han solicitado examen por cualquiera de los planes de estudios, deberán presentarse el mismo día y a la misma hora en que se cita a los de ingreso, con la misma advertencia para los que no se presenten en el momento de ser llamados.

Exámenes de Estado y de ingreso en la Universidad

El ilustrísimo señor secretario general de la Universidad Central, ha remitido a este Instituto los siguientes anuncios:

Examen de Estado

De orden del excelentísimo señor rector de la Universidad, se comunica a los alumnos que hayan verificado los estudios del Bachillerato por el plan de 1934 que a partir del día 3 de los corrientes, hasta el día 25, quedará abierto el plazo de matrícula para examen de Estado, verificándose los exámenes con arreglo a lo dispuesto en el párrafo 3.º del apartado 5.º de la Base VII de la ley de 20 de Septiembre de 1938, desde el día 29 del actual, excepto para los oficiales del Ejército exclusivamente (condición que justificarán con los documentos que así lo acrediten), que podrán verificarlo el día 11, en cumplimiento de la petición formulada con este objeto

El inventor de la máquina de escribir

Roma.—El Museo de Novara (Italia) acaba de recibir, de manos de los herederos de su inventor, un "clavicordio escribiente" que es la primera máquina de escribir construida en el mundo. Este "clavicordio", inventado por Giuseppe Ravizza, de Novara, y expuesto en 1856 en una exposición industrial, posee todos los elementos de una máquina de escribir moderna: cinta con tinta, carro automático, timbre al final de la línea, palancas accionadas por el teclado, tecla de retroceso. Es interesante recordar, al respecto, que la producción italiana de máquinas de escribir, organizada en grandes industrias, como la "Olivetti", conquistó todos los mercados del mundo, que esta primera máquina de escribir fué ofrecida en venta al precio de doscientas libras, que el inventor no consiguió hallar los capitales necesarios para su explotación y que, en cambio, ocho años más tarde, el norteamericano Latham Soules logró patentar un modelo muy parecido al del inventor italiano, ganando veinticinco millones de dólares.—Agil.

Reparto de carbón vegetal

Jefatura provincial de Abastecimientos y Transportes

Se pone en conocimiento del vecindario que mañana, viernes, día 19 del actual, se verificará un nuevo reparto de carbón vegetal, en igual cantidad que la suministrada en repartos anteriores y por las carboneras de costumbre, previo el corte del supón número cuatro de la hoja de pescado de la cartilla de racionamiento.

Igualmente se advierte que queda caducado el cupón número tres si no se presentase a retirar la cantidad correspondiente en el día de mañana.

por el excelentísimo señor ministro de la Guerra.

Documentación que ha de ser presentada en el momento de la matrícula por el alumno: Certificado de vacunación antitífica y antivaricela, cédula personal, libro de calificación escolar o en su defecto certificación que acredite las calificaciones obtenidas durante sus estudios, y partida de nacimiento, legalizada o legitimada, según los casos.

Horas de matrícula: De once a una, todos los días laborables comprendidos dentro del plazo señalado.

Examen de ingreso

Con arreglo a lo dispuesto en el párrafo primero de la Orden ministerial de fecha 19 de Diciembre de 1939 y lo prevenido en la Orden circular telegráfica del 31 del mismo mes, queda abierta la matrícula de examen de ingreso hasta el día 25 del actual; dicha inscripción se verificará en las ventanillas habilitadas al efecto en esta Universidad, todos los días laborables y durante las horas de once a una de la mañana.

Los ejercicios se verificarán con arreglo a lo prevenido en el Decreto de 23 de Abril de 1935 y Orden de 25 del mismo mes y año.

Italia e Inglaterra aumentan la construcción de barcos mercantes

Londres, 18 (1 t.).—El Gobierno estudia un proyecto para aumentar la construcción de barcos mercantes.

Se cree que en breve se reanudaría la actividad en varios astilleros que estaban cerrados desde 1930.

La mayor dificultad está en el mano de obra por falta de obreros especializados.—Efe.

Las construcciones navales en Italia

Roma, 18 (1 t.).—Las construcciones navales han aumentado mucho en estos últimos años.

En 1934 se construyeron 81 barcos. En 1931 fueron votados al agua 127 embarcaciones con un total de 106.234 toneladas.

Cuarenta y siete barcos con 60.363 toneladas se han construido durante los seis primeros meses de 1939.—Efe.

Las relaciones entre los Estados Unidos y el Japón

Washington, 18 (1 t.).—La Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara se reunirá el próximo día 31 para examinar el problema de las relaciones entre los Estados Unidos y el Japón.—Efe.

Un nuevo gas motor para automóviles

Y una pintura de extraordinaria fosforescencia

Desde hace algunos días se ve en diferentes estaciones de Berlín, en las escaleras, en las aceras y en los postes, una nueva pintura amarilla. Trátase de una nueva pintura de extraordinaria fosforescencia para el oscurecimiento. Con esto empieza una nueva técnica del color y de la luz que no tardará en imponerse en todas partes. Esa técnica se basa en una serie de inventos de la IG Farben, que está investigando desde hace tiempo un medio colorante barato y de intensidad fosforescente. Se ha logrado obtener una serie de "lumógenos" de colores luminosos, derivados de los productos del alquitrán. Lo interesante es que pueden fabricarse estos "lumógenos" en diferentes colores, desde el violeta hasta el rojo, pasando por el azul, el verde, el amarillo y el naranja y que pueden mezclarse con cualquier otro color, de manera que durante el día aquellos colores desaparecen y no desarrollan su fosforescencia más que durante la noche. La nueva materia colorante puede utilizarse con extraordinaria economía porque no se necesitan más que tres gramos de esos colores fosforescentes. Este nuevo invento se verá lucir pronto en todos los puntos de tráfico importantes y para señalar cifras, manzuelas, rampas, relojes de control y objetos de reclamo en cines y en teatros, en lugar del procedimiento de la pintura blanca, que era insuficiente. Ni que decir tiene que estos colores se amoldan a las disposiciones de la ley de protección antiáerea.

NUEVO GAS MOTOR

Otra adaptación a la guerra es la de la industria automovilística. En la cuenca del Ruhr, en la región industrial sajona y en la capital del Reich se van vendiendo cada vez más camiones y autos particulares que llevan un recipiente de gas montado en el coche. Los primeros días de Enero circulaban ya en total cuarenta mil camiones con gas motor. También aquí se trata del resultado de trabajos de investigación que vienen realizándose desde hace años y que pudieron ya aplicarse a principios de la guerra. De la liquefacción del carbón se desprenden gases secundarios que pueden emplearse para motores de todas clases. Lo que no estaba resuelto era el problema de los depósitos, pero ya empiezan a construirse éstos, así como instalaciones fijas para llenar los recipientes. Coches especiales con caldera de gas llevan desde las fábricas a estos depósitos las cantidades necesarias. En estos depósitos se pueden llenar quinientos recipientes en ocho horas. El nuevo gas motor es equiparable a los mejores carburantes líquidos.—O. R.

El fascismo reafirma su intransigencia antidemocrática, antibolchevique y antiburguesa

Roma, 17.—El secretario del partido fascista ha celebrado esta mañana, en el palacio del Littorio, una reunión con varios jefes provinciales, a los que ha dado instrucciones sobre la actividad que habrán de desplegar en sus respectivas provincias. El secretario del partido ha reafirmado con esta ocasión la intransigencia del fascismo en su acción antidemocrática, antibolchevique y antiburguesa, conforme a los principios de la Revolución fascista. El estilo autoritario y totalitario del fascismo será acentuado en lo que se refiere a las normas y disposiciones referentes al Imperio, a la raza y a la autarquía. Italia—declara el secretario del partido—no de-

be hacerse ilusiones en cuanto a su situación frente al conflicto existente actualmente en Europa. Italia puede verse de un momento a otro en la necesidad y el deber de tomar las armas; por consiguiente tiene que estar preparada, material y espiritualmente, para todos los acontecimientos. Es absurdo y peligroso el felicitar por ciertas manifestaciones demasiado recientes de simpatías internacionales sin justificación ni fundamento y que no responden a los sentimientos reales del pueblo italiano. Nuestro pueblo—terminó diciendo el secretario del partido—ha aprendido a no olvidar la Historia que él mismo ha escrito dra-

máticamente, sobre todo en los últimos tiempos.—Efe.
COMENTARIOS DE LA PRENSA ITALIANA
 Roma, 17.—Gayda comenta en el «Giornale d'Italia» las declaraciones del secretario del partido. Señala que la Italia fascista continuará su ruta y permanecerá fiel a sus ideales espirituales, políticos y sociales. Italia quiere realizar un nuevo orden en el espíritu de la civilización europea y para ello tiene que defender, hoy más que nunca, sus intereses y su completa independencia. El extranjero ama actualmente sus procedimientos para atraerse a Italia con objetivos que no corresponden a los del fascismo ni a los auténticamente italianos.—Efe.

Se elevan a ciento las pérdidas humanas

Por el hundimiento de submarinos ingleses
 Londres, 17.—El Almirantazgo anuncia que las pérdidas del «Seahorse» son cinco oficiales y 34 marinos; del «Undine», cuatro oficiales y 26 hombres, y del «Starfish», cinco oficiales y 34 hombres.
 El preámbulo de la lista de pérdidas dice: «El secretario del Almirantazgo lamenta tener que comunicar que los oficiales y marineros siguientes, que forman parte de las dotaciones de los submarinos de Su Majestad «Seahorse», «Undine» y «Starfish», han desaparecido. La radio alemana ha anunciado que parte de las tripulaciones de los dos últimos han sido salvadas, pero no ha dado sus nombres.—Efe.

Don Valentín Agejas Marco

Industrial
 Que falleció en Segovia el día 17 de Enero de 1940 a los 53 años de edad
 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.
 Su desconsolada esposa doña Victoriana Revenga; hijos doña Rufa Luisa y don Gerardo; madre doña Pacunda Marcos; hermanas doña Julia, doña María, don Luis (ausente) y doña Filomena; parientes políticos don Pablo Revenga; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,
 Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y ruegan la asistencia al funeral, que tendrá lugar mañana 19, a las nueve de la misma, en la iglesia de San Clemente, al a misa de privilegio, que se rezará el día 20, a la misma hora, por lo que les quedarán agradecidos.

La propaganda comunista en los cuarteles de Francia

En los medios bien informados se tiene la seguridad de que no podrá impedirse hasta que se despidiera al embajador ruso
 París, 17.—Continúa la campaña emprendida por las autoridades francesas contra el derrotismo. A pesar de los trabajos de las autoridades no ha sido posible detener, por el momento, a los principales responsables de este movimiento de captación. Por doquiera, en las fábricas de material de guerra, en los cuarteles, se encuentran gran número de folletos contra la guerra, distribuidos por los miembros del partido comunista. En los medios bien informados se tiene la impresión de que no será posible acabar de una manera radical con este morbo hasta que sea despedido el embajador de los Soviets, ya que la Embajada es el refugio de los traidores y el vehículo de estas propagandas.—Efe.

ITALIA ENEMIGA NUMERO 1 DEL BOLCHEVISMO

Roma, 17.—Respondiendo a los ataques de la radio soviética contra Italia, el periódico «Gazzettino di Venezia» escribe: «La radio de Moscú ataca a Italia con furor soviético, llamando a nuestro país enemigo mundial número 1 y acusándole de haber intrigado en el mundo entero. Si con ello quiere decir que Italia es el enemigo número 1 del sovietismo, estamos conformes. Aceptamos esta designación. La lucha antibolchevique es la base de la política fascista. No hay que olvidar esto».—Efe.

Sesión de la tarde de ayer del Consejo Nacional Femenino de Falange

Madrid, 17.—A las cuatro y media de la tarde ha reanudado las tareas el IV Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.
 Habla el inspector provincial de Sanidad, camarada Primitivo de la Quintana. La labor de la mujer en el aspecto sanitario—dice—no debe ser autónoma ni directiva, pero sí de auxilio a la autoridad en la materia. En cuestiones sanitario-sociales la labor de la mujer de la Falange debe ser formativa.
 Interviene el jefe del departamento del Servicio Social, camarada Luis Gimeno, que explica por qué se inició este Servicio. El sentido de este Servicio es que el Estado tiene derecho a exigir una prestación de las mujeres, por cuanto ellas reciben beneficios estatales. Así la mujer tendrá un contenido social. El Servicio Social se dividirá en dos grupos: teórico-formativo y práctico.

Buque noruego torpedeado en el golfo de Vizcaya

Vigo, 17.—Cuatro tripulantes del buque noruego «Fagersheim», torpedeado en el Atlántico, han sido hospitalizados por su estado de extrema fatiga. El capitán entró en un sanatorio para ser sometido a tratamiento especial por las fracturas que presenta en las piernas.
 Los supervivientes del «Fagersheim» relatan que, cuando navegaban en dirección a Inglaterra, con cargamento tomado en un puerto de África, en la noche del día 14 se vieron sorprendidos por una enorme explosión, que originó la catástrofe. Inmediatamente se partió el buque en dos, y en pocos minutos desapareció de la superficie. Fué tan rápido el siniestro, que los tripulantes no tuvieron tiempo de organizar el salvamento ni de lanzar ninguna llamada radiotelegráfica de socorro. Los cinco hombres que luego fueron recogidos por el vapor griego «Iris», después de luchar grande rato con las olas, llegaron a agruparse y alcanzar una balsa que el buque llevaba sobre cubierta y había quedado flotando al producirse la catástrofe. Ya en la lancha tuvieron que sufrir el fuerte oleaje, que terminó de agotarlos casi por completo. Así permanecieron hasta las trece horas del día siguiente, en que advirtieron el paso lejano de un buque, al que hicieron señales que fueron advertidas.
 La tripulación del «Fagersheim» se componía de 19 hombres, 14 de los cuales se supone han fallecido.
 La explosión se produjo en el golfo de Vizcaya, a ochenta millas al Sur de Ouessant. El buque hundido desplazaba 3.000 toneladas.

La Pascua musulmana

Se repartirán cincuenta carneros regalo del Caudillo
 Ceuta, 17.—El carnero simbólico será entregado oficialmente por el legado del Gobierno en Ceuta al presidente de la Comunidad musulmana. El acto se hará en nombre del Caudillo el próximo día 19, día de la Pascua musulmana. Se tiene la intención de repartir entre la Comunidad 50 de estos carneros, regalo del Estado. A este acto se le dará gran solemnidad.

RECONQUISTA DE KURSU POR LOS FINLANDESES

Las tropas soviéticas se repliegan precipitadamente, abandonando cañones y numerosos carros de asalto

COMUNICADO OFICIAL FINLANDESES
 Helsinki, 17.—Comunicado de guerra finlandés: «Al Nordeste del Lago Ladoga ha habido escaramuzas, y nuestras fuerzas han dispersado a una compañía enemiga y han destruido dos tanques. Nuestras tropas han progresado en Laponia, en dirección a Salla. En los sectores restantes del frente se han registrado únicamente las actividades habituales de patrullas y el fuego de la artillería. La aviación enemiga ha actuado en el istmo de Carelia y en la región de Kajani. Las fuerzas aéreas nacionales han bombardeado numerosas concentraciones de tropas enemigas y centros de comunicación. Ha sido derribado un aparato enemigo».—Efe.

apreciables. Llegan nuevos refuerzos y aún se transportan más, esperándose con atención el resultado de las próximas batallas que parecen inminentes.—Efe.

tres direcciones divergentes. Todos estos combates se riñen a pesar del frío extremo, que alcanza en algunas regiones a cuarenta grados bajo cero. Al Norte del Ladoga, es decir, en la región de Jemisuoki, las tropas soviéticas se repliegan precipitadamente, abandonando copioso material de guerra, principalmente cañones y numerosos carros de asalto. Esta retirada precipitada es debida, como todas las realizadas por los rusos, a su aislamiento con sus bases y a la pésima organización de sus abastecimientos.—Efe.

DESASTROSA RETIRADA SOVIETICA

Helsinki, 17.—Los rusos se batían en retirada en la frontera del lago Ladoga. En Laponia continúa la batalla de Salla. Las tropas soviéticas tratan en esta región de romper la tenaza con que los cierran los destacamentos finlandeses y se lanzan en

UNA ESPECIE DE LINEA MAGINOT RUMANA
ESTA A PUNTO DE TERMINARSE UN GRAN SISTEMA DE FORTIFICACIONES

Londres, 17.—De fuente autorizada rumana se sabe que Rumania está a punto de terminar la construcción de un gran sistema de fortificaciones cuyo conjunto constituirá una especie de línea Maginot para proteger al país contra cualquier invasión.
 Esta línea se llamará «Foso Carol», y se extenderá a lo largo de la frontera húngara y el río Murech hasta la Bucovina del Norte, y después, paralelamente, al Dniester, por la frontera que separa la Besarabia de Rusia.
 Según dichos medios, cientos de campesinos y soldados trabajan activamente en la construcción de esta línea gigantesca, «a la que indudablemente aludirá el Rey Carol—añaden—en su último discurso, cuando declaró que Rumania estaba dispuesta a oponerse «como un muro vivo» a cualquier agresión.
 La característica más notable de este sistema de defensa consiste en que todos los fosos antitanques y trincheras están unidos a la red fluvial que desciende de los Cárpatos y pueden inundarse en un momento dado.—Efe.

RECONQUISTA DE KURSU

Helsinki, 17.—Las tropas finlandesas continúan haciendo frente al nuevo ataque ruso en el sector de Salla, en medio de un frío como no se había conocido en Finlandia desde hace treinta y cinco años. Los rusos han efectuado tres nuevos ataques en dirección Oeste, hacia el golfo de Botnia, y actualmente se está verificando una gran batalla. Dos de estos ataques han sido ya rechazados y los finlandeses han contraatacado a su vez y han avanzado desde el Oeste, en dirección a Salla. Al Sudeste de esta misma ciudad, las tropas finlandesas han reconquistado la población de Kursu. Las tropas soviéticas han conseguido un pequeño avance en el Sur, donde los finlandeses se están retirando en perfecto orden a sus posiciones de Tavara.—Efe.

Las tropas japonesas inician una ofensiva contra las fuerzas chinas

Estalla una guerra abierta entre las tropas de Chan Kai Shek
 Tokio, 17.—Se anuncia que las tropas japonesas han iniciado una ofensiva contra las fuerzas chinas que se encuentran concentradas en la región de Hilly, entre Hsin-Yang—al Sur de la provincia de Ho Nan, línea férrea Pekín-Hankeu—y Suih Sien, localidad situada en el distrito de Hupai.—Efe.

La chatarra que abandonada en vuestras casas produce suciedad, aprovechada por el Estado es un factor decisivo para aminorar la importación.

Shan, y el nuevo Ejército, reclutado entre voluntarios comunistas y campesinos. El conflicto ha surgido porque el general Yen mandó a las fuerzas del nuevo Ejército a efectuar servicios de primera línea y conservó en retaguardia a los hombres de su antiguo Ejército. El Gobierno central chino de Chan Kai Shek trata febrilmente de llegar a un arreglo pacífico entre ambas partes, a causa de la importancia de las operaciones militares que preparan los japoneses, y el peligro de que intervenga en la disputa el octavo Cuerpo de Ejército soviético, lo que daría por consecuencia la guerra civil en China.—Efe.

Fallece el comandante del crucero «Tucuman»

En el que tantos españoles salvaron sus vidas
 Madrid, 18.—Noticias recibidas de Buenos Aires dan cuenta de que en la capital de la República Argentina ha fallecido el comandante de Marina de la nación hermana don Mario C. Casari, que mandaba el crucero «Tucumán», en el cual tantos españoles salvaron sus vidas.
 El comandante Casari llevó en el crucero «Tucumán» a cientos de españoles, cautivos de la horda, desde el puerto de Alicante hasta las costas francesas, para trasladarse desde allí a la España auténtica.

Bandidos guillotados en Francia

Lyón, 17.—Hoy han sido guillotados en el patio de la prisión de Lyón dos temibles bandidos llamados Deveau y Saunier, culpables de numerosos robos, agresiones y tres homicidios.—Efe.

Próximo acuerdo comercial anglo-español

Londres.—Se sabe en los círculos bien informados que las conversaciones anglo-españolas para la conclusión de un vasto acuerdo comercial con los problemas que desprenden de la guerra, han marcado sensibles progresos, de forma que se espera que próximamente se pueda llegar a la conclusión de un acuerdo.—Stéfani.

LOS RUSOS ORGANIZAN UNA OFENSIVA EN CARELIA

Helsinki, 17.—La atención militar se concentra en el frente de Carelia. Tras los éxitos de las tropas finlandesas, los rusos han fortificado sus posiciones y reciben nuevos refuerzos. Es evidente que el Ejército soviético se prepara para emprender una ofensiva que quizás se tenga que aplazar hasta la próxima primavera a causa del mal tiempo, y realizar un nuevo intento para penetrar en forma de cuña y dividir la zona Norte del Sur. Por esta razón, los finlandeses, que consideran el frío y la nieve como sus mejores aliados, se esfuerzan en combatir con el enemigo a toda costa. Ayer se inició un ataque finlandés, que hoy continúa, sin resultados muy

Rebelión entre las tropas chinas

Shanghai, 17.—Según informes de viajeros procedentes del Sur de la provincia de Shansi, y transmitidos por la Agencia Reuter, ha estallado una guerra abierta entre las tropas de Chan Kai Shek en el Norte de China. La lucha se debe a la enemistad entre los hombres del antiguo Ejército chino, compuesto por 200.000 hombres y mandado por el general Yen-Si-

La fiesta de la liberación de Barcelona

Se inaugurará el monumento de la Victoria
 Barcelona, 17.—Para festejar el aniversario de la liberación de la ciudad por las tropas del Caudillo, el 26 de Enero, se celebrará una misa de campaña ante el monumento de la Victoria, que se inaugurará ese día. Para asistir a las fiestas conmemorativas se ha invitado a altas personalidades y a los jefes del Ejército del Norte. El monumento está situado en el cruce de la avenida del Generalísimo y el paseo de Gracia. Terminada la misa habrá un gran desfile militar. Durante las fiestas lucirán las fuentes luminosas de la Exposición y se instalarán iluminaciones en edificios oficiales y algunos particulares. El Ayuntamiento repartirá 30.000 pesetas en víveres entre familias necesitadas. Se organizan varias funciones de gala en el Liceo.

Se va a instituir el voto del Pilar, análogo al de Santiago

Zaragoza, 17.—El Ayuntamiento, en su sesión de hoy, aceptó una proposición del teniente de alcalde señor Centolla para que la Corporación municipal, a partir del primero de Octubre próximo, ofrezca a la Virgen del Pilar, en noble emulación de las distintas diócesis de España y de los países hispanoamericanos, el producto de limosnas recogidas para formar el voto del Pilar. Tal ofrecimiento se verificará cada año por una diócesis o país distinto en forma similar a la que se realiza el voto de Santiago en la ciudad compostelana, constituyéndose un exponente de prácticos resultados de la labor anual de propaganda, peregrinaciones, cultos y colectas

Cañones alemanes de más de cien kilómetros de alcance

Su potencia de tiro superará al del «Grosse Bertha» de la guerra mundial
 Londres, 17.—Según los correspondientes de los periódicos ingleses en Amsterdam, los alemanes están construyendo cañones de largo alcance, cuya potencia de tiro superará a la

HERNIADOS

Su hernia mal cuidada le conduce fatalmente a la estrangulación y en su mano está el evitarlo usando el SUPER COMPRESOR «HERNIUS» AUTOMATICO, único aparato de auto-compensación que sin necesidad de tirantes, bultos, peso ni presiones, retiene y reduce la hernia más antigua y abandonada hasta su total localización en todas las edades y en ambos sexos.

El SUPER COMPRESOR «HERNIUS» AUTOMATICO es el ideal de los herniados, ya que por su técnica y especial construcción, lograda superándose cada vez a sí mismo, permite todos los movimientos, trabajos y posiciones con tal soltura y comodidad que el paciente jamás recuerda su hernia ni tan sólo que lleva tan perfecto elemento para combatirla. Para atender a quien quiera solucionar definitivamente su caso con nuestras insuperables creaciones, estaremos en:

SEGOVIA, en el hotel Comercio Europeo, el día 22 del corriente.
 NOTA: En Avila, el día 21, en el hotel Nacional. Visita de nueve de la mañana a tres de la tarde.

CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS»
 Rambla de Cataluña, 34, 1.º - Telf. 14346.-BARCELONA

Evite estos peligros

COLITIS

DISENTERIA

IRRITACION INTESTINAL

Alivio inmediato

SAIZ CARLOS

ELIXIR ESTOMACAL

Preparado en San Sebastián

LAS CANDELAS

GRAN FERIA DE GANADOS

EN LA CIUDAD DE CANTALEJO (SEGOVIA)

Del 2 al 8 de Febrero de 1940, ambos inclusive

En esta importante feria no se cobra punto ni puesto, y en ella los agentes municipales se encargan de preparar cómodo alojamiento para los feriantes y sus ganados. Todas las reclamaciones de viajeros, lo mismo en fondas que posadas y demás casas de alojamiento, serán atendidas inmediatamente por las autoridades locales. Los puestos públicos se situarán gratuitamente en la plaza de España.

Los dueños de ganados vendrán provistos de la correspondiente GUIA de origen y sanidad, que serán exigidas por los agentes de la autoridad e inspectores municipales veterinarios al entrar en el ferial.

Durante los días de la feria habrá para los forasteros alegres distracciones, como son teatro y baile público, de música o dulzaina de reconocida fama.

Cantalejo, a 10 de Enero de 1940.—El alcalde, Toribio Zamarró.

El castillo de Varsovia se derrumba

Varsovia, 18 (6 t.)—La D. N. B. comunica que a consecuencia de los bombardeos alemanes, que la resistencia polaca hizo necesarios, el castillo sufrió grandes daños y ahora, por el intenso frío, aumenta el mal estado del edificio. Se cree que es imposible evitar que el castillo se derrumbe.—Efe.

Restablecimiento del servicio aéreo

Jerusalén, 18 (1 t.)—La «Palestina Airways» ha entablado negociaciones con el Gobierno para reanudar el servicio aéreo entre Celadiv-Africa y Beirut, interrumpido desde principios de la guerra.—Efe.

GOBIERNO MILITAR DE SEGOVIA Ampliación de plazo

Por orden del ministerio del Ejército, fecha 5 del corriente mes («Diario Oficial» número 7), se amplía en un mes de plazo de admisión de instancias, a partir de la publicación de esta orden, para tomar parte en el concurso anunciado para formar parte de la Casa Militar de S. E. el Jefe del Estado.

La recluta del personal de tropa se hará entre los individuos de los Ejércitos de tierra, mar y aire, actualmente en filas y los licenciados que reúnan las condiciones siguientes:

- a) Tener diecinueve años cumplidos y no exceder de treinta.
b) Poseer estatura no inferior a 1,700 milímetros.
c) No tener defecto físico visible.
d) Haber servido, por lo menos, un año en los Ejércitos nacionales.
e) Ser de antecedentes favorables al Movimiento nacional y de buena conducta, justificando estos extremos con los certificados correspondientes.

Serán circunstancias recomendables hallarse en posesión de la Cruz Laureada de San Fernando o Medalla Militar individual; el mayor tiempo servido en primera línea durante la pasada campaña, o ser soltero o viudo sin hijos.

Este personal disfrutará de los mismos haberes y gratificaciones que actualmente tiene la Guardia civil, con todos sus derechos y deberes.

El plazo de mínima permanencia para los que obtengan ingreso será el de tres años.

También pueden solicitar el pase a estas fuerzas los que, reuniendo las condiciones arriba indicadas, posean el carnet de conductor de motoristas o automovilistas para su destino a las unidades motorizadas, con conocimientos también de mecánica, disfrutando los mismos haberes y las gratificaciones correspondientes.

Las instancias solicitando ingreso serán de puño y letra de los interesados, dirigidas y cursadas por conducto regular al excelentísimo señor general jefe de la Casa Militar, acompañando a las mismas certificado de penales y los que señala el artículo e) y cuantos puedan contribuir a mejorar la concepción del peticionario, siendo cursadas directamente por los jefes de Cuerpo respectivos, dejando sin tramitar las que no se reciban debidamente documentadas con arreglo a los requisitos exigidos.

Las instancias del personal licenciado serán cursadas por conducto de los comandantes militares de las respectivas localidades donde radiquen los solicitantes, dejando igualmente sin tramitación las que sean presentadas sin los requisitos prevenidos.

Los oficiales subalternos en situación de disponibles forzoso

Los oficiales subalternos de todas las Armas y Cuerpos tanto profesionales como de complemento y provisionales que se encuentren en situación de disponibles forzoso en esta región militar, presentarán en la primera Sección del Estado Mayor del Cuerpo de Ejército del Guadarrama, edificio de Capitanía General, una nota donde hagan constar el empleo, arma o Cuerpo, nombre y dos apellidos, domicilio actual y caso de desempeñar algún cometido cual sea éste y autoridad que le designó para el mismo.

El plazo máximo de presentación, que se hará sin excusa ni pretexto, será de tres días a partir de la publicación de esta nota en la Prensa.

El personal que se encuentre fuera de Madrid enviará la indicada nota por correo urgente a la dirección que antes se menciona.

Teatro Cervantes

Mañana, viernes en las secciones de siete y media y diez y media se proyectará en primer lugar unos bonitos complementos. La casa Gaumont Brits presenta a Boris Karloff en la película de gran interés y emoción 'El hombre que trocó su mente' (Estreno)

TERRIBLE EXPLOSION EN UNA FABRICA DE LONDRES

Fuó sentida en un distrito situado a siete millas de distancia

Londres, 18 (6 t.)—A las once y media de la mañana de hoy se han oído casi simultáneamente dos fuertes explosiones en los arrabales Norte de Londres. La explosión fué de tal violencia que resultaron rotos los cristales de la mayor parte de las casas de los alrededores.

Seguidamente vió alzarse una intensa columna de humo.

Los escaparates de las tiendas quedaron destruidos y se hundieron los techos de algunas casas. La vibración alcanzó una amplia zona.

Se desconocen las causas de la explosión. Brigadas de bomberos y ambulancias se han movilizad hacia el lugar del suceso. No se sabe, por el momento, si hay muertos y heridos.

La explosión se produjo en el interior de una fábrica.—Efe.

HA HABIDO VARIOS MUERTOS Y HERIDOS

Londres, 18 (6 t.)—La Agencia Reuter comunica que ha habido varios muertos y numerosos heridos en la explosión de esta mañana en Londres.

Los residentes de un distrito situado a nueve millas del lugar de la explosión dicen que sintieron como un gran choque y que las cortinas de las ventanas salieron lanzadas de los cuartos como si se tratase de un ciclón.

Todos los informes coinciden en que el choque debió ser terrible. Un periodista que se hallaba a poca distancia del lugar del suceso afirma que fué lanzada al aire una enorme cantidad de escombros, que causaron daños en todas las casas de los alrededores.—Efe.

FUERTE INCENDIO

París, 18 (6 t.)—Los almacenes de la Compañía Agrícola de Toul han sido destruidos por un fuerte incendio.

Los daños materiales se calculan en un millón de francos.—Efe.

Suecia ayuda a Finlandia para asegurar su independencia

Así lo afirma el ministro de Negocios Extranjeros

Estocolmo, 18 (6 t.)—En la sesión de la Dieta sueca el ministro de Negocios Extranjeros pronunció un discurso, en el que propulsó una ayuda eficaz a Finlandia. Esta es la única manera de asegurar nuestra independencia—dijo—y nuestra neutralidad y de disminuir el peligro de vernos envueltos en esta gran guerra.—Efe.

La célebre campana de Segismundo

Alemania desmiente que piense fundirla

Berlín, 18 (6 t.)—La emisora de Londres durante una emisión en lengua polaca, ha manifestado que Alemania tiene la intención de fundir para la construcción de cañones, las campanas de la Catedral de Wawel, en Cracovia, y principalmente la célebre campana de Segismundo.

De fuente competente alemana se dice que esta información es completamente falsa.—Efe.

Un fuerte temblor de tierra

Registrado por el observatorio de Padua

Milán, 18 (6 t.)—Los aparatos del observatorio de Padua han registrado un fuerte temblor de tierra, seguido de una nueva sacudida sísmica diez segundos más tarde.

El primer movimiento tuvo lugar a unos 9.000 kilómetros de distancia. Se han registrado asimismo movimientos ondulatorios del suelo en los alrededores de Vicenze y Verona.—Efe.

Detención de una banda de atracadores

Barcelona, 18 (6 t.)—Se ha descubierto una banda de estafadores y atracadores, en la que figuraban, entre otros, Jaime Roderil, voluntario rojo; Francisco Botella, traficante en cocaína; Juan Gil, voluntario rojo, que tomó parte en la ruidosa expedición de Mayo a Mallorca, y José Olivero, teniente del Ejército rojo.

El jefe de la banda era Ignacio Grael, que se hacía pasar por teniente del Ejército nacional con el nombre de Pedro González.—Logos.

FIRMA DEL TRATADO COMERCIAL CON FRANCIA

Bombardeos soviéticos sobre Finlandia

Helsinki, 18 (6 t.)—Los aviones soviéticos bombardearon ayer Abo produciendo algunos incendios y resultando muerta una persona a consecuencia del bombardeo.

En relación con el bombardeo rojo contra la ciudad de Ekenaes se sabe que intervinieron más de cien aviones soviéticos contra esta pequeña ciudad, en la que no existe ningún objetivo de carácter militar. Los rusos arrojaron numerosas bombas incendiarias y después dispararon sus ametralladoras contra los bomberos, no resultando, milagrosamente, ninguna víctima.—Efe.

LA FINALIDAD DE ESTOS BOMBARDEOS

París, 18 (6 t.)—Informes transmitidos por los correspondientes en Helsinki confirman que los bombardeos soviéticos contra ciudades finlandesas, realizados de manera sistemática, parecen tener la intención de amedrentar a la población civil.

Si ésta fuese la finalidad, han fracasado profundamente porque a medida que los bombardeos son más sañudos es mayor la decisión de la población finlandesa de reducir a la horda.—Efe.

LA RETIRADA DE LAS FUERZAS SOVIETICAS ALCANZA UNA PROFUNDIDAD DE VARIAS MILLAS

Helsinki, 18 (6 t.)—Las últimas noticias recibidas del frente de Finlandia confirman la importancia del éxito conseguido por los finlandeses en el frente Norte.

Se anuncia que las fuerzas rusas se baten en retirada después de una reñida batalla disputada en el sector de Salla, al Norte del Círculo polar ártico.

Las fuerzas soviéticas han efectuado su retirada con una profundidad de varias millas, pero continúa la lucha entre las patrullas, así como el fuego de artillería en los alrededores de Salla.—Efe.

LA GUERRA EN EL MAR

VAPOR NORUEGO HUNDIDO POR UN SUBMARINO

Londres, 18 (6 t.)—Un vapor noruego, cuyo nombre se desconoce todavía, ha sido torpedeado y hundido por un submarino frente a la costa Nordeste de Escocia.

Los tripulantes, utilizando un pequeño bote de salvamento, llegaron a una pequeña isla donde permanecieron ocho horas hasta que fueron recogidos por un barco inglés.—Efe.

EL NOMBRE DEL BARCO HUNDIDO

Londres, 18 (6 t.)—El vapor hundido por un submarino ante las costas Nordeste de Escocia es el «Emid», de 1.140 toneladas.

Según un telegrama del capitán, recibido por los armadores del buque, el torpedeamiento tuvo lugar esta mañana cerca de las islas Shetland.—Efe.

VAPOR ALEMÁN HUNDIDO POR UNA MINA

Estocolmo, 18 (6 t.)—El vapor alemán «August-Thyssen», de 2.340 toneladas, ha chocado con una mina y se ha hundido en la parte meridional del golfo de Botnia.

Los tripulantes fueron salvados por un barco de guerra sueco.—Efe.

OTRO VAPOR INGLES HUNDIDO

Londres, 18 (6 t.)—El vapor inglés «Cairuross», de 5.494 toneladas, chocó anoche con una mina frente a la costa Suroeste de Inglaterra, hundiéndose en una hora.

Los cuarenta y ocho hombres de la tripulación fueron recogidos por otro buque y desembarcados en un puerto británico.—Efe.

Violento incendio en Trubia

El "as" de la aviación finlandesa derriba seis aparatos enemigos

Helsinki.—El corresponsal de la «Gazetta del Popolo» envía a su diario la siguiente información: «El «Señor del cielo», el piloto que al inicio del conflicto ruso-finlandés había hecho hablar tanto de sí ha vuelto a volar después de una veintena de días de permanencia en un hospital de resultados de una herida sufrida en vuelo que no le había impedido, sin embargo, conducir a tierra el aparato. Verdaderamente ha demostrado ser un aviador de condiciones excepcionales. En un combate aéreo que tuvo lugar en Huti, en las cercanías de la bifurcación ferroviaria de Kouvola, ha abatido seis aparatos soviéticos en menos de veinte minutos de lucha.

Una escuadrilla de nueve aparatos rusos había aparecido en el cielo de Huti, con la evidente intención de bombardear la bifurcación ferroviaria. Pero inmediatamente el nutrido fuego de artillería antiáerea obliga a la formación enemiga a romper filas. Caía entonces sobre ellos desde una elevadísima altura el caza del «Señor del cielo», que notablemente más veloz que los bombarderos soviéticos abate uno tras otro cuatro aparatos enemigos. Otros dos aparatos bolcheviques tocados por la artillería antiáerea se precipitan al suelo en llamas. Los tres restantes de la escuadrilla continúan su vuelo y arrojan su carga de bombas en las inmediatas cercanías del objetivo que les había sido señalado; pero esta maniobra había dado tiempo al audacísimo piloto finlandés para volver a recuperar altura. Un nuevo asalto y el séptimo «Martín Bomberg», bimotor, era obligado a un accidentado aterrizaje. Los dos supervivientes huían, pero el magnífico piloto finlandés se ponía a la cola de uno de ellos y lo derribaba con una ráfaga de ametralladora bien ajustada. La reserva de las autoridades militares finlandesas por lo que respecta a toda acción bélica, no ha podido mantener oculta más que muy poco tiempo esta noticia. En las primeras horas de la tarde del mismo día toda la capital hablaba de este acontecimiento con enorme alegría. Es necesario ponerse en el lugar de los finlandeses, diariamente bombardeados desde el cielo, para apreciar cuánta confortación y cuánta confianza en el porvenir haya aportado la noticia de la magnífica hazaña del aviador finlandés.—C. I. B.

Exposición Misional en Oficiales extranjeros en Helsinki

Madrid, 18 (6 t.)—En la iglesia de San Francisco el Grande se ha instalado, por iniciativa del ministro de Negocios Extranjeros, una exposición misional en la que se cuenta una interesante colección de monedas chinas que contiene piezas anteriores a Jesucristo.

Esta exposición tendrá carácter permanente y figurarán obras de las misiones españolas en todo el mundo.

También en el convento anejo de Franciscanos se establecerá una escuela misional a la que acudirán religiosos de todas las Ordenes españolas y en la que se seguirán estudios superiores, entre ellos el Derecho internacional y las lenguas vivas y muertas.

En esta escuela habrá profesores religiosos de todas las Ordenes y seglares de reconocida competencia.—

Tuvo lugar esta mañana en el ministerio de Asuntos Exteriores

Madrid, 18 (6 t.)—En el salón de embajadores del ministerio de Asuntos Exteriores, se ha celebrado a las once y media de la mañana, la firma del acuerdo comercial con Francia.

Firmaron el acuerdo el ministro de Asuntos Exteriores de España señor Beigbeder y el embajador de Francia en España, mariscal Pétain, en representación de su país.

En el acto de la firma estuvieron presentes los miembros de las delegaciones francesas y españolas que han llevado a cabo las negociaciones y alos funcionarios del Ministerio y de la Embajada francesa.

Terminada la firma los asistentes fueron obsequiados con una copa de vino español.—Logos.

Crónica de la D. N. B.

Berlín, 18 (6 tarde).—La Agencia D. N. B. comunica que el frío intensísimo y la nieve que cubre el campo, ha impedido toda acción militar en los frentes, donde no hubo acontecimientos importantes.

El enemigo trabaja para fortificar-se, sobre todo en el Mosela, alto Rhin y en los alrededores de Strasburgo.

Como se ha anunciado, los alemanes no han conseguido capturar hasta este momento más que a un inglés, teniente, que falleció en el hospital a consecuencia de las heridas recibidas. A pesar de las manifestaciones hechas en la Cámara de los Comunes y en la Prensa de Londres sobre la colaboración de los soldados ingleses en el frente francés, no ha sido posible capturar a ningún otro inglés. Es evidente que deben estar metidos en los refugios para librarse mejor del intenso frío.—Efe.

Suspensión de la Prensa comunista en Bélgica

Bruselas, 18 (6 t.)—Por un Decreto el Gobierno ha ordenado la suspensión de todos los diarios y revistas de tipo comunista, así como las publicaciones de carácter separatista.—Efe.

Reparación de una ermita

Castellón, 18 (6 t.)—El Ayuntamiento ha iniciado las obras de reparación de la ermita de Diren, donde se venera a la Patrona de la ciudad. Dicha ermita fué convertida en cuartel de Carabineros y bárbaramente profanada durante la dominación marxista.

Se ha encargado al escultor señor Porcar la reproducción de la magnífica talla de la Virgen, que los marxistas destruyeron, pero se salvó una pequeña imagen de la misma, que un piadoso labrador encontró en el siglo XIV, y que nuevamente será colocada en su urna para que pueda ser adorada por los fieles.—Logos.

En Milán una lluvia de polvo inutiliza los cables de alta tensión

Milán, 18 (1 t.)—Sobre la región de Bolonia ha caído una lluvia de polvo que ha inutilizado siete cables de alta tensión, quedando sin corriente eléctrica a la ciudad de Bolonia.

Varias grandes fábricas han tenido que suspender sus trabajos por falta de fluido.

Por este motivo los trenes eléctricos de Florencia y Nancen llegan con bastante retraso.

Brigadas de obreros trabajan activamente para limpiar los aisladores del polvo.—Efe.

Nieva copiosamente en Santiago de Compostela

Santiago de Compostela, 18 (6 t.) Desde el mediodía nieva copiosamente, habiendo alcanzado la nieve una gran altura en las calles, hasta el punto de que no se recuerda caso semejante desde hace muchos años.

La ciudad presenta un magnífico aspecto.—Logos.

A cuatro grados bajo cero en San Sebastián

San Sebastián, 18 (6 t.)—Anoche aumentó el frío, registrándose una temperatura de cuatro grados bajo cero. Al mediodía de hoy el termómetro marcaba tres grados bajo cero.

Todos los montes de los alrededores están nevados, alcanzando la nieve unos veinticinco centímetros de altura.

En la ciudad no llegó a cuajar la nieve.—Logos.

En Barcelona

Barcelona, 18 (6 t.)—Ha descendido notablemente la temperatura durante la noche, produciéndose una

Doscientos proyectiles por minuto

Podrá disparar un nuevo cañón anti-aéreo

Washington, 18 (6 t.)—El ministro de la Guerra ha recibido los planos de un nuevo cañón anti-aéreo que podrá disparar doscientos proyectiles por minuto, los cuales alcanzan una altura de nueve mil metros.—Eje.

El «Castillo Simancas» a flote

San Sebastián, 18 (6 t.)—A las nueve y media de la mañana quedó a flote el «Castillo Simancas», entrando seguidamente en el puerto de Pasajes sin novedad. En este lugar repara las averías.

Inmediatamente comenzó a descargar el cargamento de plátanos que llevaba a bordo.—Logos.

Entrega de una bandera a las fuerzas del Ejército

Barcelona, 18 (6 t.)—El próximo domingo tendrá lugar en Villafranca la entrega de una bandera a las fuerzas del Ejército de guarnición en dicha plaza.

Al acto asistirá el general García Escámez.

Los vecinos del pueblo invitarán a comer a todos los soldados de aquella guarnición.—Logos.

Barcelona, 18 (6 t.)—El próximo sábado se celebrarán en Vendrell los actos conmemorativos de la liberación de la ciudad, asistiendo diversas representaciones.—Logos.

El general Orgaz vicepresidente de la Federación de rubyg

Barcelona, 18 (6 t.)—El presidente de la Federación catalana de Rubyg ha visitado al general Orgaz para ofrecerle la vicepresidencia de dicha Federación.

El general Orgaz ha agradecido la deferencia y ha prometido entregar medallas conmemorativas para los jugadores que tomaron parte en el partido de rubyg contra un equipo de Rumania.—Logos.

Reparación de una ermita

Castellón, 18 (6 t.)—El Ayuntamiento ha iniciado las obras de reparación de la ermita de Diren, donde se venera a la Patrona de la ciudad. Dicha ermita fué convertida en cuartel de Carabineros y bárbaramente profanada durante la dominación marxista.

Se ha encargado al escultor señor Porcar la reproducción de la magnífica talla de la Virgen, que los marxistas destruyeron, pero se salvó una pequeña imagen de la misma, que un piadoso labrador encontró en el siglo XIV, y que nuevamente será colocada en su urna para que pueda ser adorada por los fieles.—Logos.

En Milán una lluvia de polvo inutiliza los cables de alta tensión

Milán, 18 (1 t.)—Sobre la región de Bolonia ha caído una lluvia de polvo que ha inutilizado siete cables de alta tensión, quedando sin corriente eléctrica a la ciudad de Bolonia.

Varias grandes fábricas han tenido que suspender sus trabajos por falta de fluido.

Por este motivo los trenes eléctricos de Florencia y Nancen llegan con bastante retraso.

Brigadas de obreros trabajan activamente para limpiar los aisladores del polvo.—Efe.

fuerte helada que ha ocasionado esta mañana numerosos accidentes.

Los estanques y las cañerías se han helado.

De día ha lucido el sol, pero se preve para esta tarde un nuevo descenso de la temperatura.

En los pueblos próximos a Barcelona, los termómetros han registrado temperaturas de siete grados bajo cero.—Logos.

Teatro Juan Bravo

Mañana viernes, día 19, gran programa: 1.º El complemento cómico en dos partes titulado '¿Qué lío es este?' 2.º La gran película americana por Ken Maynard 'EL INCORREGIBLE' y por último el interesante Noticiero de Actualidades UFA n.º 377 Dos secciones: siete y cuarto y diez y media

TEMAS DEL MOMENTO

Proyección de la fortaleza estatal en la economía

Por FRANCISCO CASARES

La firmeza con que el Estado español realiza sus obras y acomete sus proyectos, es la prueba de mayor evidencia de la razón de derrocar para siempre aquellos sistemas entorpecedores y estériles del tiempo viejo. Entonces, atacados todos de la fiebre de la disputa, divididos los españoles en bandos, que para diferenciarse tenían que construir artificialmente la doctrina que, en cada caso, pudiera acreditar una singularidad, era punto menos que imposible ordenar la vida de la nación. Ha sido trascendental para el curso de la Historia—de la nuestra y de la del mundo—el vencimiento del marxismo. Pero lo es tanto el haber arrasado el sistema de la discusión, del tópico y del arbitrio. Ayer—en el ayer histórico, que está tan lejos moralmente a pesar de su proximidad cronológica—hubiera sido irrealizable lo que hoy parece fácil y hacadero. Da por pensar lo que sería una liquidación de guerra, de una guerra como la que se ha sostenido en España durante tres años, si para afrontarla, el Estado no contase con otros resortes que los del aparato liberal de antaño. Discusiones parlamentarias, visiones diversas de futuro, iniciativas distintas, a las que cada partido y cada hombre público quería vincular un prestigio y una captación. Sería terrible. Y sobre todo, sería la continuidad lamentable del ritmo lento y embarazoso, de la réplica en servicio de otras ambiciones que las nacionales, de la actitud individual que busca refrendos populares. Y nada práctico, en suma.

cuál es el ritmo que hay que seguir para alcanzarlas. Las últimas disposiciones emanadas del ministerio de Hacienda para regular un nuevo presupuesto marcan ese ritmo y señalan esa satisfactoria seguridad. La economía y la Hacienda del Estado tienen, a medida que transcurren los días, una fisonomía mejor, una potencialidad más acusada. Lo prueba el estado ascendente de los valores. La situación de los mercados bursátiles es muy superior a lo que todo cálculo optimista pudiera haber fijado a priori. El nivel de la vida, con el natural ascenso, que, al fin y al cabo, tiene paralelismo con el determinado en el exterior por la contienda de Europa, es más normal, más soportable de lo que pudiera imaginarse hace diez meses. Y las perspectivas son, de manera indudable, tan claras, tan firmes, que permiten ya predecir un renacimiento económico notorio. Lo cual, naturalmente, no implica que hayan de desaparecer ciertos sacrificios y austeridades, por otra parte bien llevados. Téngase en cuenta que ese pequeño restringir y ese minúsculo gravar nuestra comodidad presente,

son factores decisivos en la reanimación económica que a todos interesa y de la que todos hemos de ser, en un mañana inmediato, beneficiarios. Esta es la realidad. Realidad espléndida en su contorno actual y cargada, además, de promesas. Pero, ¿sería ella posible con el antiguo régimen? No habrá de seguro nadie, por cerrado de comprensión o por recalcitrante en adhesiones, ya pasadas e inútiles, que sea capaz de afirmar que este paso y esta marcha tan seguros de nuestro Estado, podrían realizarse con el sistema liberal. Esto es incontestable. Y por ello, lo es también la afirmación de que si la derrota de la anti España es trascendental, decisiva en nuestra historia y en el mundo, la desaparición del régimen que se hallaba establecido antes del glorioso Movimiento y que sólo con él ha podido quedar exterminado, e igualmente un hecho de fundamental trascendencia para cimentar, de una vez para siempre, el edificio nacional que, con unidad, libertad y grandeza, ha hecho posible nuestra gloriosa Cruzada de liberación y reconquista.

COMISION PROVINCIAL DEL SUBSIDIO AL COMBATIENTE DE SEGOVIA

Relación de pueblos que no han remitido el modelo

Relación de pueblos cuyas Comisiones locales del Subsidio no han remitido el modelo número 6 de Diciembre:

Cuellar, Frumales, Riahuélas, Moraleja de Cuellar, Roda de Eresma, San Cristóbal de la Vega y Santa María del Cerro.

Relación de Comisiones locales que los datos que consignan en dicho modelo no coinciden con los asientos de esta Provincial referente a los ingresos realizados por las mismas durante el mes de Diciembre en el Banco de España:

Aldehorno, Aldehuela del Condal, Anaya, Arcones, Arealillo de Cega, Arroyo de Cuellar, Barbola, Bernuy de Coca, Brieva, Cabezueta, Cantimpalos, Carbonero el Mayor, Casla, Castillejo de Mesleón, Castroserna de Abajo, Castroserna, Cerezo de Abajo, Cobos de Fuentidueña, Coca, Cubillo, Duratón, Dueruelo, Encinillas, Fresno de Cuellar, Fresno de Cantespino, Fuente el Olmo de Fuentidueña, Fuente el Olmo de Iscar, Fuentepelayo, Fuentepiñel, Fuenterrabollo, Fuentesauco de Fuentidueña, Fuentes de Cuellar, Fuentesoto, Fuentidueña, Garcillán, Juarros de Riomoros, Labajos, Laguna Rodrigo, Lastras de Cuellar, La Losa, Lovingos, Martín Muñoz de la Dehesa, Monterrubio, Montuenga, El Muyo, Navalilla, Navares de Ayuso, Navas de Oro, Nieva, Ortigosa de Peaña, Otero de Herreros, Pajares de Fresno, Ribota, Samboal, San Miguel de Bernuy, Santo Domingo de Pirón, Sauquillo de Cabezas, Sepúlveda, Valdevacas de Montejo, Valle de Tabladillo, Valleruela de Sepúlveda, Vegas de Matute, Villacastín, Villacorta, Villeguillo, Zarzuela del Pinar, Añe, Hontalvilla.

Todas estas Comisiones locales que justifiquen con los respectivos resguardos del Banco de España que los datos consignados en el modelo número 6 de Diciembre son iguales a los ingresos hechos en Diciembre, quedan exentas de sanción, pero las que no puedan justificar este extremo, quedan conminadas con la propuesta a la superioridad de la sanción que corresponda con arreglo al número de veces que han presentado mal dicho modelo, advirtiéndoles que la sanción que se proponga deberán hacerla efectiva al secretario de la misma.

Nóminas de subsidiarios del mes de Enero

Se advierte a los familiares de los combatientes (principalmente de la capital) que para poder abonarles el subsidio que les corresponde del mes de Enero que se hace efectivo en los primeros días de Febrero, según anuncio que en su día se publicará, será

condición indispensable presentar el certificado de estar en filas el combatiente, sin cuyo requisito no será satisfecho ningún subsidio. Cuando el combatiente esté en filas voluntariamente y su quinta esté desmovilizada, tampoco podrá percibir el subsidio sus familiares.

Multas

Por el ilustrísimo señor director general de Beneficencia y Obras Sociales han sido impuestas a los señores que a continuación se expresan las sanciones siguientes por no dar los tickets correspondientes en sus establecimientos.

A don Ramón Ballesteros, de Segovia, 50 pesetas; a don Tomás Pabols del Pozo, de Montuenga, 200 pesetas; a doña María Segovia, de Montuenga, 100 pesetas, y a don Daniel González, de Montuenga, 100 pesetas.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindicalista. Segovia, 17 de Enero de 1940.—El secretario, M. Canser.—V.º B.º: El jefe de la Comisión, Julio Sarmiento. Saludo a Franco: Arriba España.

La nueva España también necesita de vuestra chatarra para reconstruir las regiones devastadas por los rojos

Detención de fantasmas en Teruel

Teruel, 17.—La Policía ha detenido a tres individuos que, cubiertos con ropas blancas, merodeaban por los alrededores de la ciudad, amedrentando al vecindario, circunstancia que aprovechaban para cometer robos. Valiéndose de este procedimiento, habían perpetrado robos en varios caseríos.—Logos.

LA RADIO LE LLAMA

para reconstruir su vida por menos de 60 céntimos diarios. Aprenda RADIOTECNICA por correo recibiendo enseñanza teórica y práctica, instrumentos, material, VALVULAS, TRANSFORMADOR, etcétera, para construir, reparar RADIOS durante sus estudios para ser RADIOTECNICO DIPLOMADO. Único Instituto del MUNDO que remite VALVULAS. Pida EXTENSO FOLLETO GRATUITO con 55 ventajitas. INSTITUTO LEBRUN, Tallers, 27, BARCELONA. Rogamos franqueo contestación.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Sorteo del día 16

Premio de 20 pesetas, número 506. Premios de 3 pesetas, números 6, 106, 206, 306, 406, 606, 706, 806 y 906.

Sorteo del día 17

Premio de 20 pesetas, número 380. Premios de 3 pesetas, números 80, 180, 280, 480, 580, 680, 780, 880 y 980.

¡¡¡ATENCIÓN!!!

Compro muebles, arañas, porcelanas, alfombras, vajillas y objetos antiguos

Avisos: día 17 y 18

SEÑOR BERTRAN HOTEL FORNOS

AUXILIO SOCIAL

Servicio Social de la Mujer

Habiéndose recibido en este Departamento provincial los certificados de tener cumplido el Servicio Social de las señoritas que a continuación se detallan, se les ruega pasen por estas oficinas de nueve a una de la mañana y de tres y media a siete de la tarde, para recogerlos, advirtiéndoles que es necesaria la presentación de la libreta de Ajuste de los trabajos:

María Cruz Alvarez San Frutos, Juliana García del Pozo, María del Consuelo Fraysinet, Antonia Olmos Pérez, Florinda Parareda Hermoso, Andrea Gutiérrez Lorenzo, Catalina Astruga Pérez, Francisca Llorente Martín, Benicia Gómez Martín, Lucila Erviti Camino, Lucía Carbó García, Ursula López Díez, Simona Prevencio Domínguez, Lucidia Arranz Givaja, Teófila Fresneda Gutiérrez, Carmen Olalla del Cura, Antonia González Herranz, Consuelo Cascajo Sandoval, María del Carmen Fraysinet, Primitiva Martín Martín, Adelaida Martín Lázaro, Cesárea Arroyo Martín, Antonia Lázaro García, Elisa Pérez Gil, María del Pilar Arévalo Sanz, Trinidad Andrés Velasco, Agripina Salamanca Domingo, Vicenta Carbó García, Fuencisla Zúñiga Costa, Julia Mateo Luciférez, Isabel Maestro de Pablos, Carmen Martín Aparicio, Teresa Mata de Juan, María Martín Lázaro.

Certificaciones de exención

Rosa Salamanca Encinas, Victoria Cubero Bartolomé, Agripina Fernández Borrego.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindicalista.

Segovia, 18 de Enero de 1940.—El jefe del departamento.

EN EL TEATRO JUAN BRAVO

Presentación de la compañía de comedias Aparicio-Cao

Otra presentación de compañía con la linda comedia que figura en el epígrafe de esta reseña, original de Luis Fernández de Sevilla y Rafael Sepúlveda, para que adquirieran las funciones de ayer más elevado tono.

Bello ropaje teatral en este de «Madre Alegria», con el que debutó, en el Juan Bravo, la agrupación artística mentada, porque, aunque no es extraño a nuestro público, por haberle aplaudido ya en otra ocasión, su figura principal se halla tan bien observada, que no le falta un detalle caracterizador de lo que son esas abnegadas mujeres, cuyas blancas tocas se ofrecen tan blancas como sus almas y como las alas de los arcángeles, y cuya risa simpática y ternura infinita brillan como un rayo de luz en las tristezas de un Hospicio, con que la caridad cristiana suple a la ausencia de afectos familiares.

Los actores y actrices de la compañía que nos amenizó algunas de las horas nocturnas de ayer, forman un elenco aceptable, que hizo cuanto pudo y sabe por dar vida a los personajes de la comedia, linda y cautivante que, nuevamente, se representó.

Angelita Aparicio exaltó la magistralmente delineada creación de la religiosa protagonista de la comedia de que tratamos, prestándole toda la emoción y fuerza subyugante que son el nervio de la misma. En la escena en que se enfrenta con la madre de Gloria, que va a reclamarla, logrando que no se la lleve, tuvo momentos patéticos, haciéndose aplaudir en las hondamente sentidas y apasionadas frases con que termina el segundo acto.

También en esa otra escena en que ensalza las prendas morales de su protegida, en la réplica que tiene con el director de la casa benéfica, produjo fuerte sensación.

Tomás Martín Cao trató de salir airoso en el chistoso papel de Curro Pinchavvas, de franqueza efusiva y carácter vehemente; y dieron pruebas de mucha discreción José Homoponera, en el de carpintero del establecimiento humanitario donde tiene la obra su desarrollo, un ablueite cariñoso, cuyas chochees se celebran y disculpan; Lolita González y Enriqueta Espinosa, en los de Gloria y Ángeles, dos muchachas asiladas de encantadora bondad, y lo mismo los demás intérpretes que se esforzaron por atraerse el favor de la escasa concurrencia, aun cuando no debemos omitir que se oía demasiado al apuntador, clara señal de que menudeaban los titubeos en los recitados, acasá debidos a ensayos deficientes.

Pero, dejando aparte este pequeño lunar, diremos que «Madre Alegria», con sus hábiles toques sentimentales, que tienen la virtud de no exteriorizar sensiblerías pasadas de moda, ni caer en cursis lucubraciones, volvió a producir en nosotros dulce impresión. ¡Y cuidado que es difícil en cuestiones sentimentales no incurrir en defectos o excesos peligrosos!...

G. E.

SAN ANTON

En Carbonero el Mayor

(Segovia)

y previo permiso de la autoridad

¡OIGA! NO SE MOLESTE.

Para suscribirse a EL ADELANTADO no tiene más que llamar al teléfono 25

MARIANO ALBA

Reparación y venta de máquinas de escribir y coser. Abono de limpieza. Aceite para su engrase. Plaza de Franco, 22

AGUA VISNU

Ideal para el cutis

Blanco, rachel, moreno, natural, rosado, ocre y bronceado

PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2. Teléfono 260

Máquinas de escribir «Underwood»

Paga más que nadie las máquinas usadas de su marca en cualquier estado. Máquinas de calcular y sumar de todas las marcas y modelos. Ofertas verbal y por escrito. Alberto González, Perocota, 1. Tel. 292. Apartado 22.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente, y están Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Arcadio Hernández y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

D. VIDAECHEA

Médico oculista

Consulta diaria de once a dos. Calle Colón, 5, segundo. Teléfono 302

FELIPE BARRIOS

reanuda su consulta de Medicina general, en compañía de don José María Barrios, médico radiólogo y Juan Barrios, médico urólogo, en José Zorrilla, 24, de once a una de la mañana y de tres a cinco de tarde.

Doctor Zamarriego

Catedrático de Pediatría

Consulta diaria de enfermedades de la infancia de tres a cuatro

Madrid, calle de Fuencarral, número 132, entresuelo, izd. Teléfono 31599

Dr. Fernández Seco

Especialista en garganta, nariz y oídos

En MADRID, calle de Núñez de Balboa, 25, primero. Teléfono 63.706

Consulta de dos a cuatro

En SEGOVIA pasará consulta sábados y domingos, de once a una y de dos a cuatro. Plaza del Instituto, 2, bajo

Doctor Hervías

Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer

En Madrid, Velázquez 34, primero, izquierda (esquina Goya)

Consulta: de tres a seis. Teléfono 54736

Pasará consulta en Segovia los sábados de 3 a 6 y los domingos de 11 a 1. Corpus, 8, primero, letra B

Gran feria de ganados de todas clases

Durante los días 17 al 23 del mes actual

El alcalde, FRANCISCO LOPEZ

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Se venden racha de tierras en Madrona y Brieva, y casas en Segovia. Informar Ángel del Barrio, Judería Nueva, 5, Segovia.

Yegua extraviada, pelo rojo, cerrada, la cuerda, preñada. Abonará gastos Santos Palomares, en Balisa.

Se vende juego cadenas, medida a otras medidas, y subterráneo con dos cámaras igual medida. Razón, San Frutos, 8, segundo.

Casa amueblada, a ser posible con baño, se alquilaría, Razón, en esta Administración.

Matrimonio joven, sin hijos, desea chica que sepa de cocina. San Francisco, número 24, (fines).

Vendo vaca suiza cumplida del segundo. Tratar, con Florencio Gómez Robledo, en Carrascal de la Cuesta.

Moliner se ofrece a servir en molino o tomar molino en arriendo. Para tratar, con Ricardo Torrejo Molinero, en Valverde del Meljano.

Casa rentando 450 pesetas mensuales, susceptible reforma, se vende; no se admiten intermediarios ni curiosos. Razón, Administración.

Se arriendan tierras, término de Segovia. Informar, Ochoa Ondátegui, 21.

Urgentemente necesita local propio para almacenes, a ser posible dentro del casco de la población. Ofertas, en Díaz Sanz, número 1, entresuelo.

Vendo vaca suiza, entrada en el último mes del segundo parto; 75 árboles de tiemblo, bastante provecho y 10 de álamo. Tratar, Doroteo San Frutos, Valtiendas.

Se compra montura vaquera en buen estado. Don José de Frutos, Valtiendas.

Vendo novillo de veinte meses para semental y chota de año, buenas láminas, holandeses. Tratar, Bernardo Llorente, Ochando.

Se vende vaca suiza del tercero, abundante producción. Tratar, con Valentín Llorente, Garcillán.

Vendo carro de varas o se cambia por otro más pequeño. Tratar, Francisco García, Carbonero Mayor.

Ama de cría de cuatro días, se ofrece en su domicilio. Razón, Martín Sancho, en Matabuena.

Pérdida de dieciocho borregos marca F. G. del término de Villacastín, propiedad de Vicenta Martín, quien abonará gastos a la persona que dé noticias del paradero.

Vendo doce vacas de Santander; cinco años, cinco dedos sobre la cuerda. Para tratar, con Leandro Redondo, en Navas de Oro.

Vendo pareja de mulas yeguas, de cinco años, seis dedos sobre la cuerda. Para tratar, en Navas de Oro, Víctor Martín.

Dependiente de farmacia se necesita para la de don Benjamín Tejedor en Turégano.

Se necesitan para el Sanatorio de Navas de Biófrío dos muchachas, una que sepa coser.

Vendo vaca en plena producción, segundo parto; cerdo y cerda de cuatro a cinco arrobas. Razón Miguel Duque, calle de Santiago, 30, Segovia.

Se vende una prensa para embalar paja y varias cosas. En Cañuelos, 22, darán razón.

Se venden dos vacas; una recién parida y la otra abocada a partir. Para tratar, con Felipe Hijoja, Zamarramala.

Se vende carreta usada. Tratar, José Sastre, caserío de Teldomingo, Jemenuño.

Se venden doce obradas de tierra en Valseca. Para tratar Dámaso Valle, en Cabañas de Polendos.

Vendo vaca suiza abocada al segundo. Tratar, Felipe García, en Valleruela Sepúlveda.

En casa particular y con cuarto de baño, desea pensión completa matrimonio. Razón en esta Administración.

Se venden dos vacas suizas paridas del segundo y tercero, y los chotos. Tratar, Fidel Prieto, en Perogordo.

SUBASTA

Tendrá lugar en la Alcaldía de Marugán el día 22 de Enero, a las once, de 317 árboles negros para postes y construcción de carruajes, a pliego cerrado, bajo el tipo de tasación de 5.706 pesetas y con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto al público en dicha Alcaldía.

La Unión y El Fénix Español
 COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS
 Domicilio social: Alcalá, 43.—Madrid
 SEGUROS DE INCENDIOS
 ACCIDENTES DEL TRABAJO
 RESPONSABILIDAD CIVIL
 TRANSPORTES
 VIDA y ROBO
 COSECHAS
 Subdirección en Segovia
 San Frutos, 3, principal (Plaza de Franco). Teléfono 397